
平成 25 年度 第 10 回運営委員会議事録 

■ 日  時  ： 平成 26 年 1 月 24 日（金） 17：00～18：30 

■ 場  所  ： ひらかた環境ネットワーク会議 （サプリ村野２Ｆ 研修室） 

■ 出席者  ： 伊丹、井上、上武、末岡、竹島、田中靖、谷口、豊高、丸井 

■ 欠席者  ： 田中晃、鎌田 

■ 議  長  ： 井上              議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料 ： ・第 9、10回環境教育サポート部会 議事録 

・第 11回自然エネルギー部会報告 

・第 9回公共交通部会 議事録 

・H26春 バス乗ってスタンプラリー企画（案） 

・第 9回まちづくり部会 議事録 

・平成 26年度活動方針（まちづくり部会） 

・エコフォーラム前日当日準備について・配置図 

 

1. 報告事項 

(1)事務局報告 

①エコフォーラム 

・当日の役割についての資料を基に、各役割分担を決定した(役割の詳細等は資料参照) 

受付（常時２名配置）・・・自然エネルギー部会 

  試食・・・公共交通部会 

  パネルディスカッション運営補助(座席準備、呼び込み、参加)・・・まちづくり部会 

  ネットワーク会議ブース担当・・・環境教育サポート部会 

・パネルディスカッションについて 

  コーディネーター  大滝あや （京都在住） 

  パネラーとして環境ネットワーク会議からは温暖化チームより豊高さん及び自然エ

ネルギー部会から 1 名、また、行政として枚方市危機管理室から 1 名、事業者から

は、関西リサイクルシステムズの椎野工場長にそれぞれ報告して頂く。 

・エコフォーラム事業について下記の内容を改めて確認した。 

エコフォーラムは、環境ネットワーク会議全体の大きな事業であり、温暖化防止対

策チームの事業ではない。従って、そういった認識をしっかりもって、各自主体的

に参加してほしい。また、この事業は枚方市との共同事業で、役割を分担して事業

に取り組んでいる。 

・当日・前日の役割や準備等について 

  集合は９時半。 

レイアウトや分担表などの資料は事前にメールにて贈るので、各部会長は部会員や

お手伝いくださる方たちに連絡をお願いしたい。プリントしたものは当日配布する。 

②地球温暖化防止対策事業チームミーティング報告 

・エコチェックシートの回収数は、約１万１千枚であり、昨年を上回った。 



・年明けに抽選会を行い、１～６等までを決定した。 

１～５等までの１６名は、エコフォーラムに来て頂いて、賞品をお渡しする。 

６等の方 84 名には、京阪バス１ＤＡＹチケットとエコフォーラムの案内を郵送済。 

・節電コンテスト受賞者 16 名のうち 14 名はエコフォーラムに出席の確認がとれており、

当日、賞状と賞品をお渡しする。 

 

(2)部会報告 

①環境教育サポート部会 

第 10 回部会議事録に基づいて、主にくらわんか塾について報告があった。 

（主な意見） 

・ 6 回のうち、後半の 3 回だけでサポーターとしての学びを提供できるとは思えない。 

・ 講座の中で年齢別のプログラムの作り方を教えることが必要。 

・ 対象者に何を学んでもらうかを明確にする必要がある。 

・ 教育現場には、シラバス(授業計画)が必要である。くらわんか塾の場合、講座の受講

者である出前授業指導者の教育シラバスと、出前授業を受ける子供のシラバスの二つ

が必要である。 

・ 難しいことを易しく言うスキルが必要である。 

・ まずは、学校現場のニーズ調査が必要である。 

・ いかに楽しく子供達にまなばせるかを考えることが大切である。 

⇒上記の意見を受け、更に部会内で検討をしてもらう事となった。 

②自然エネルギー部会 

宝塚方式を学んでソーラー発電を導入する検討を始める。そのためには、動く人、金、

時間、アドバイザーが必要となる。今のネットワーク会議では無理だと思われる。 

しかし、自然エネルギー学校の内容として、自然エネルギー(ソーラー発電)の普及のた

めの取り組みの必要性を感じているので、いろいろと参考に検討していきたい。 

（主な意見） 

・ 枚方市のソーラー発電は、リース方式である。 

・ 光の峰はあと 3～4 年で契約が切れる。その後、どうするか。 

③公共交通部会 

・現在、ひらかた交通タウンマップを作成中である。 

・２月 12 日より、「枚方市内の花と京阪電車・京阪バス」のラッピングシートを枚方市

駅中央コンコースの柱に展示する。 

・春のスタンプラリーは、４月５日（土）に行う。例年同様さくらの名所をまわっても

らう予定である。 

④まちづくり部会 

・部会員がまず自ら「わが町ひらかた」を知るために、まち歩きをしているが、こうし

たイベントへの参加を、皆さんにもよびかけたい。 

・また、現在、平成 26 年度活動方針を作成中である。 

 



2．協議事項 

①理事会・総会について 

通常 9月開催予定の理事会を今年度は中期計画策定の為、延期していたが、総会に向けて

の理事会とは別に、中期計画案の報告及び中間決算、事業の進捗状況の報告を行うため、

理事会を 2月中に開催したいので日程を決めたい。また併せて総会の開催日程も決めてお

きたいがどうか、との提案を受け下記の通り決まった。 

理事会：2 月 24 日 

総 会：5 月 31 日 

尚総会前の理事会は連休明けに、それに先立つ運営委員会は連休前に開催という流れにな

るので、各部会においては、事業報告及び事業計画等の作成に向け準備を進めて頂きたい

との要請がなされた。 

 

＜次回運営委員会＞ 

日 時：2 月 19 日（水）  18：00～   

場 所：ひらかた環境ネットワーク会議 研修室 

議 長： 

 


